Pour ce qui est de la Mère de Dieu, sa gloire est grande dans le ciel et sur la terre, dans le ciel qui est son domaine et son royaume, sur la terre où ses autels et ses serviteurs ne pourraient être comptés. Quant à saint Jean-Baptiste, le saint Évangile rend témoignage de lui, et le Sauveur lui-même a dit qu'entre tous les enfants des hommes, Jean était le premier. Rien ne manque donc non plus à sa gloire: autels, culte, et nombre infini de chrétiens, qui ont requ son nom au baptême.

Mais saint Joseph, le Saint de la vie humble et cachée, n'est nommé dans le saint Evangile qu'à titre de personnage historique. Nulle louange, si ce n'est un seul mot! homme juste, vir justus, n'y est prononcée en son honneur, et pas une seule fois les évangélistes ne placent le nom de Joseph sur les lèvres de Jésus-Christ. Et pourtant saint Joseph a épousé Marie; saint Joseph a donné sa chaste épouse à l'Esprit-Saint, qui devait opérer en elle; saint : Joseph a communiqué avec les anges; saint Joseph a accepté la paternité apparente de l'Enfant-Dieu, né de la Vierge Marie : saint Joseph s'est chargé de sustenter, par son travail, et Marie et l'Enfant; saint Joseph les a préservés de la fureur d'Hérode par la fuite en Egypte; saint Joseph les a ramenés dans la terre promise; saint Joseph a vécu avec Jésus et Marie, pendant près de trente ans, à Nazareth; saint Joseph, enfin, parvenu à une extrême vieillesse, est mort entre les bras de son Fils d'adoption et de celle qu'il avait gardée toute sa vie comme épouse, et qu'il a vénérée comme la mère de son Dieu, du Dieu fait homme qui passait pour son enfant: le Fils du charpentier.

Et voilà le Saint! voilà l'homme juste sur le compte duquel l'Evangile parle si sobrement, et dont il raconte si simplement les actes sublimes, comme s'il s'agissait d'actes

ordinaires, ne demandant ni héroïsme ni vertu!

Ne nous plaignons pas toutefois de cette parcimonie des évangélistes: ce qui ressort de leur récit en l'honneur de saint Joseph, saute à l'esprit du chrétien. L'Eglise, dèsqu'elle a en à ouvrir le catalogue de ses saints, y a inscrib saint Joseph. Elle a fait plus, c'est par cet homme juste qu'elle a clos la liste des patriarches de l'ancienne loi, et